

親と子と指導員の心をつなぐ学童通信 通巻No.3083



2011年度 NO,88

# てだのふあ

中川学童保育所

港区七番町4-8-16 TEL&FAX 651-5196  
E-mail lovekids@mopera.net  
URL http://lovekids-dream.com

# 第46回全国学童保育研究集会開催

北は北海道、南は沖縄まで…

# 3,727名参加!

-全国研って?-



これもアニマシオン…っ、いざ、単なる酔っ払い…

## 増山先生・提唱のアニマシオン理論と 合同運動会・仮装における意義と目的論

先週末から、金沢で開催された全国学童保育研究会(以下『全国研』)へ、参加してきました。

この全国研は大きく二つに分けられ、初日の全体会、二日目の分科会で構成されています。色んな感動のある全国研ですが、まずは全体会に先だって行われる歓迎行事で、まずは涙、涙、開催県の子どもたちがその時間を一つ一つとくれています。そんな彼らの健気な姿に涙腺が弱い方は一発でノックダウン!今回、石川の子どもたちは和太鼓演奏を皮切りに日常のあそびを軽快な音楽に乗せて披露してくれ、最後にこの時のためにつくったという、学童ソングを合唱。この曲は子どもたちへのいいお土産になりました。

その後、各種挨拶などの記念行事、全国連協会長による基調報告、指導員や保護者による特別報告(実践報告)、そしてメインである記念講演と続きました。記念講演講師・金森俊朗先生(北陸学院大学人間総合学部教授)の『自然・人と豊かな関係性』が、今回お伝えしたいのですが、全体会の中で被災地からの報告があったこと、三名の報告されましたが、現地からの生の話、会場は水を打ったように静まりかえっていました。例えば、今回の震災で我が子をなくしたことで、未だに職場復帰できない指導員さんがいること。しかしし父母会が、職場復帰できるまでその指導員さんのお話を支えることを決めたことなど、身につまされるお話ばかりでした。同時に私たちが息の長い支援をしていかなければならないことを、痛感させられました。

さて、全体会の日夜は全国交流会。全体会参加者数からすると人数は少ないのですが、ここには全国研の醍醐味がギュッと詰まっているので、私はこの数年は毎年この場に参加し、短時間ではありますが全国の仲間との交流を楽しんでいます。

先生が提唱していることの一つにアニマシオンがあります。これはアニマ(魂)が活性化するということで、子どもの人間的発達にはワクワク・ドキドキする体験が必要で、学童はそういう要素がある数少ない場所だ。そのことは励まされますよね。そして先生は、続けて「子どもだけでなく、大人も楽しむことが必要」と述べられ、さらに「昔は地域に変な大人が居て、子どもを楽しませてくれた」とも。ヘンナオトナ…? ソレツテモシカシテ、ヘンナ、ヘアンナ、ヘアナ…、平安名(父)さん・笑?その平安名(父)さん、ちよつと前に合同運動会・仮装について、「私がアホみたいにならなくても死にやっついている理由は、こんなくだらないことでも真剣に取り組みむことで、その先には皆で最高の喜びを分かち合う瞬間があるのだ」ということを子供達に見せる!ということと、(後略)と掲示板に書き込まれていました。増山理論では、このことは正しく大切なことなのです。そう、私たちは、子どもたちが人間的発達を獲得するために、夜な夜な集まって飲んで…じゃない、がんばっているのです。

さあ運動会まで10日余り、子どもたちのために、さらに盛り上げて行きます。…アレっ? 全国研報告が妙な方向にいつてしまいました。全国研は、一言で言うならば、学童の必要性和役割を確かめることができる、そんなステキな場です。

実際に食すお土産と、もうチョットの話は父母会にとつておき、今日はお土産に全国研会場で発行されている、速報



全国研・二日目  
金沢大学・角間キャンパスにて

**今度の土曜日・29日は  
港楽で合同保育デス!**

《持ち物》お弁当・水筒  
中川小の皆さんへ  
-31日(月)の対応について-

31日(月)、小学校は振替休業日ということでお休みです。学童は8:00開所の一泊保育です。

**\*手作り昼食実施-お弁当不要です。**  
夏に、安売りの時に購入したルーが余っているので、今回もメニューはカレーライスです。くれぐれも、朝も昼も夜も!カレーになりませんように(´\_`);

合同運動会・お弁当注文について 必要なお家庭は添付封筒にてお申し込み下さい。締め切り-29日(土)・父母会時